



Make Dreams Real 夢をかたちに

地区テーマ 楽しいロータリーで、仲間を増やそう

本クラブテーマ 実践と充実感

国際ロータリー2800地区

鶴岡ロータリークラブ

第2442回(本年度第29回)例会 2009.2.10

- 例会日/毎週火曜日(12:30~13:30)
- 例会場/東京第一ホテル鶴岡
鶴岡市錦町2-10 Tel. 0235-24-7611

クラブホームページアドレス <http://www.tsuruokarc.org/>

会長報告

樋渡 美智子

◆ 携帯電話

まもなく子どもを持つ全戸に配布されるという鶴岡市教育委員会発行のチラシをみせてもらった。

1枚は保護者向けのもので「保護者のみなさん! 知っていますか。携帯電話にかかわる危険性を」というもの。

もう2枚は、小中学生向けのもので「サイバー犯罪等に気をつけよう」と、小中向けに表現をやさしく変えたものであった。

今年の2月5日付で、田川地区の中学生1,313名の携帯電話、パソコンに関する調査結果をまとめた。それによると自分の携帯電話を持っている子どもは15%で202名であった。その内3年生は105名となっていた。

そして、携帯電話をいつ頃から持ち始めたかという問いに対して、小学校3年以下にと答えた子どもは7%、4年、5年となる毎に増え、中学1年では30%と最も多く持つようになっている。一番多く利用しているのはメールで次に検索、ゲーム、掲示板となっている。

昨年12月文部科学省が調査した12月時点のデータによると、公立学校で小学校への携帯電話持ち込みは、「原則禁止」としている学校が94%、中学校は99%で、ほぼ全校であるという。

ただ、「原則」であるので、この内の約50%あまりは、子どもの安全を理由に家庭が申請すれば持ち込み許可となっている。しかし、学校の体制だけで解決するものでもない。ネットいじめ等が相次ぎ、情報のモラル教育の充実や家庭での利用、ルー

ルづくりの働きかけを進める必要があるが、携帯電話を使うときの決まりは、家庭で決めていないのが63%であり、(有害サイト制限サービス)のフィルタリング機能をつけている携帯電話は44%で半数以下である。

今から10年前頃になるか、ある子どもが「おう、紙くれ」と携帯電話の声。どうしたことかと思ったら、トイレに入って紙がない事に気づき、家の中にいる母親への電話だったという。笑い話の様なエピソードをきいた。様々な機能を持ち、使い方によっては便利な文明の機器も、また、新たな問題をかかえている。

幹事報告

越智 茂昭

◎ガバナー事務所より

奉仕プロジェクトセミナー開催のお知らせ

日時:3月7日(土)

場所:山形ウェルサンピア

◎ガバナーエレクト事務所

・次期米山奨学会委員会委員に佐々木君を推薦

・新旧ガバナー補佐、大小委員長会議

並びに地区チーム研修セミナー開催のご案内

日時:2月21日(土) 10:30 登録開始

場所:天童市総合福祉センター

◎東京東江戸川ロータリークラブ

鱈汁例会に対するお礼状と写真。

◎地区R財団GSE小委員会

RID3510 GSE 派遣チーム壮行会の案内

日時:3月7日(土) 18:00より

場所:パレスグランデール

2月は… 世界理解月間



出席報告

会員数	46名
出席	30名
出席率	71.43%
前々回確定出席率	66.67%

- RI会長 李 東 建
- 地区ガバナー 武田和夫
- 会長/樋渡美智子
- 副会長/佐藤孝子
- 幹事/越智茂昭
- 会報委員会/松井 亨・北川米三



創立50周年式典
2009年4月18日

昭和の社会現象と事件

渡辺 英一



戦後の昭和と現在を比較し、戦後の昭和に多かった社会現象と事件を思い出しながら調べてみました。

○水俣病 阿賀野川水銀中毒、神通川イタイイタイ病、四日市ぜんそく、光化学スモッグ

等に代表される公害の多発

○サリドマイドによる奇形児問題、スモン病、カネミ油病事件等の薬害等々

現在と比較し、無知であり、思いやりがかけていた為でしょう。日本を学習しない中国が心配です。

次に昭和29年、台風15号による死者・不明1,155名の青函連絡船「洞爺丸」の沈没。昭和33年、死者・不明1,269名の狩野川台風。昭和34年、死者・不明5,098名の伊勢湾台風と大きな被害を出した台風の多発。

次に労働争議、ストライキの多発。炭坑では事故の補償や閉山をめぐるストライキ。日教組は勤務評定反対で闘争。企業では賃上げをめぐるストライキ。公務員も順法闘争と称してストライキ。特に国鉄では昭和47年から50年にかけて大規模なストライキを行い、乗客とトラブルが発生。一部では暴動が発生しました。労働組合は昭和35年に民社党が結成され、社会党系の総評と民社党系の同盟に分裂、第1組合と第2組合の紛争もありました。昭和61年には日教組の組織率が50%を割り、昭和62年には国鉄が民営化され、又、同年「連合」が発足しました。以降、大規模なストライキは行われていません。労働条件が良くなったことも一因かもしれませんが。

炭坑事件も多く発生しました。次にデモ、大学紛争、過激派による事件の多発がありました。昭和35年、60年安保闘争。昭和41年から44年、大学紛争。原子力空母入塔反対。原子力潜水艦入塔反対。ベトナム戦争反対。成田空港建設反対。ゲバ棒と投石で機動隊と衝突。これを機会に国電の線路の敷石を止めております。昭和47年には連合赤軍が浅間山荘事件、妙義山中大量リンチ事件を起こし、昭和45年、赤軍派学生9人が日航よど号をハイジャックし北朝鮮へ亡命。昭和49年、三菱重工など企業連続爆破事件続発。昭和50年、日本赤軍がクアラルンプールでアメリカ・スウェーデン領大

使館占拠。昭和52年、ダッカ空港で日航機をハイジャック。両事件とも同志の釈放を日本政府へ要求。「超法規的措置」で要求を受諾しています。昭和53年、過激派学生、成田空港管制塔に乱入。機器を破壊し、開港が延期になりました。昭和60年、国鉄民営化反対支持中核派が国鉄各線で信号ケーブル切断。首都圏と大阪の国電が麻痺しました。以降、目立った動きはなくなる。しかし、今でもどこかに一部潜んでいると思っています。

最後に列車・航空機事故が多く発生しました。航空機事故では昭和41年に連続で発生しています。単独で世界最大の航空事故が昭和60年8月に発生した日航ボーイング747SRの御巣鷹山墜落事故です。平成6年、中華航空エアバスA300が名古屋空港で墜落、264名死亡。以降、国内で大きな事故は発生していません。

現在は景気は良くありませんが、平穏です。「労働者階級」と言う言葉は死語になり、若者は元気がなくなり裕福になったのでしょうか。

委員会報告

SAA・出席委員会

●年間皆出席者

25年間 佐々木喆彦 24年間 塚原 初男

●1月100%以上出席者

250% 1名 藤川享胤

200% 1名 富田喜美子

150% 3名 樋渡美智子 樫野 隆博 塚原初男

125% 5名 青柳孝治 秦 幸助 丸山隆志

真島吉也 富樫 松夫

100% 12名 阿部純次 本間喜美子 石田 雄

加藤恒介 越智茂昭 御橋義諦

斎藤 昭 佐々木喆彦 佐藤孝子

若生恒吉 佐藤友行 庄司 清

●メイクアップされた方

藤川 享胤 塚原 初男 樫野 隆博 秦 幸助

丸山 隆志 富田喜美子

●スマイル

佐藤孝子君 渡辺さんスピーチありがとうございました。

塚原初男君 ①23年間皆出席のスマイル。

②小国町シンポ「地域資源を生かす」～木造建築物の素晴らしさ～大盛況でした。③加藤功さん 転院され、リハビリに励んでおられました。短い会話が出来るようになりました。